



¿Por qué la integración o inclusión son deberes del Estado?

Un programa educativo aborda las estrategias necesarias para promover la vida adulta independiente.

Desde el pasado año 2020, el mundo está enfrentando una situación sin precedentes por la contingencia del Covid-19. Esta pandemia afecta a todos, pero no a todos por igual, dado las variables socioeconómicas y/o sociosanitarias. En este contexto, existen ciertos grupos especialmente vulnerables, uno de ellos lo integran las personas con discapacidad.

Según relata el docente del **Diplomado en Inclusión Social de Personas con Discapacidad: Estrategias para promover la vida adulta independiente de la Universidad Viña del Mar (UVM)**, Felipe Herrera, se estima que en Chile viven alrededor de **2 millones de personas adultas con discapacidad, equivalentes al 20% de la población nacional.**



“Esta población ha enfrentado históricamente grandes dificultades para ejercer sus derechos y acceder a las mismas oportunidades que el resto de la población. Estas dificultades se explican por **barreras de acceso a bienes y servicios de la comunidad y por la discriminación** a la que muchas personas con discapacidad se enfrentan en numerosos ámbitos de su vida cotidiana, incluida la salud. Más específicamente, estas barreras se relacionan con el poco respeto por la autonomía de las personas con discapacidad para dirigir su vida de acuerdo a su voluntad”, precisó.

El kinesiólogo agrega que “si bien esta situación ha cambiado progresivamente desde que nuestro país ratificó en el año 2008 la Convención de las Naciones Unidas sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad, existe **aún un largo camino por recorrer** para conseguir la tan anhelada inclusión que nos permitirá vivir a todas las personas con garantías para el ejercicio de nuestros derechos”.

El académico sostuvo que con el propósito de promover este tipo de problemáticas que aquejan a la sociedad es que nace en el año 2017 el Diplomado en Inclusión Social de Personas con Discapacidad: Estrategias para promover la vida adulta independiente, programa a cargo de la

todas las dimensiones de la vida. **Aborda un amplio espectro de temas relacionados con los espacios de participación en la adultez,** entregando estrategias prácticas en cada módulo”.

El docente además añade que “hoy, más que nunca, se hace patente la necesidad de aunar esfuerzos para que la vulnerabilidad en la que nos encontramos por este virus sea enfrentada por una sociedad inclusiva, que respete a todas las personas y considere las diferencias como parte de nuestra humanidad. En la actualidad este diplomado está ad portas de comenzar su quinta versión, siendo éste un facilitador para profesionales que trabajan con personas con discapacidad”, concluyó.